

Organizada por el Colegio de Enfermería de Alicante a través de su Grupo de Cooperación al Desarrollo

LA III JORNADA DE COOPERACIÓN DARÁ A CONOCER LOS CAMBIOS PRODUCIDOS EN EL ÁMBITO DE LA SALUD A CAUSA DE LA ACTUAL SITUACIÓN ECONÓMICA

El Colegio de Enfermería de Alicante va a acoger el próximo 30 de enero la celebración de la III Jornada de Cooperación bajo el lema de "Recortes y realidades en las sociedades del siglo XXI, nuevos retos de la Enfermería Comunitaria". En ella se destacará la importancia de la salud comunitaria en la prevención y se abordará la temática de los programas de cooperación relacionados con la Enfermería Comunitaria.

Esta actividad está organizada por el Colegio de Enfermería de Alicante a través de su Grupo de Cooperación al Desarrollo y entre sus objetivos se encuentran dar a conocer los cambios producidos en la sociedad, principalmente en salud, a raíz de la situación económica actual, crear un espacio de debate y reflexión sobre la implicación de la crisis en la vida de las personas, difundir diferentes caminos y nuevas formas de trabajo para la mejora de la vida de la población, facilitar y fomentar la cooperación entre diferentes grupos que trabajando en distintos ámbitos de la sociedad tienen un interés común: defender los derechos humanos y, por último, crear un espacio en el que la opinión y necesidades de la población puedan ser escuchadas.

Programa

Durante ella se celebrarán dos ponencias sobre crisis, análisis y posicionamiento desde la Enfermería Comunitaria, a cargo de José Ramón Martínez Riera (presidente de la Asociación de Enfermería Comunitaria), y sobre crisis, cambios y reorientaciones en la cooperación al desarrollo, en la que se contará como ponente con Carlos Gómez Gil (sociólogo, politólogo, profesor universitario de cooperación al desarrollo). El programa incluye además diferentes mesas redondas y actividades tales como un deiki (desayuno senegalés) y una representación de teatro social.

Justificación

A lo largo de la historia la profesión Enfermera ha demostrado que su campo de actuación no se limita al cuidado de personas enfermas. Funciones como la prevención de enfermedades, la promoción de la salud, la educación sanitaria son eje fundamental de su labor.

A ello se añade que la raíz de toda actividad enfermera se encuentra en el compromiso por la mejora en las condiciones de vida de los individuos y de la sociedad en su conjunto. Por ello ha destacado en la lucha por los Derechos Humanos, la lucha contra las desigualdades sociales, por dar voz a los excluidos, por defender las necesidades de los más vulnerables y por servir de enlace entre las necesidades de la población y los estados que los gobiernan.

Considerando esto como la base de la profesión y sintiendo que es el trabajo de las enfermeras se responde ante la realidad que nos rodea: población sin acceso a un sistema de salud, familias sin casa ni comida, colectivos desamparados, mala gestión de recursos, empobrecimiento de condiciones laborales..

Con esta jornada se quiere dar voz a estas situaciones, difundirlas entre toda la población para la sensibilización y concienciación. Pero además, dar soluciones, ideas, nuevos caminos posibles que además de necesarios pueden generar una población más sana.